



Compte-rendu de réunion Auteur : AD

Version : 1

Page 1 / 3

Conseil d'Administration du 29/09/2023

à 14h30 en visioconférence

Membre du CA	Présent	Excusé	Absent	Membre du CA	Présent	Excusé	Absent
Didier BOUET	X			Yves FRECENON	X		
Léo BOUET	X			Patrick JOUVE	X		
Julien CARRÉ	X			Frédérique LAGIER	X		
Didier CHAPTAL	X			Sylvain LUTTRINGER		X	
Alexane DORLEAC		X		Lise LUTTRINGER-NEVES		X	

Invités: Benoît Chamiot et Floriane, adhérents ARCMC, en installation

Avant de démarrer l'ordre du jour, le bureau accueille Benoît CHAMOT et sa compagne Floriane de l'EARL Super Chamois, en installation en projet élevage avec transformation fromagère dans le Cantal à Molompize.

Alexane n'ayant pas encore envoyé le CR du dernier CA en date du 04/09/23, le bureau n'a donc pas pu le valider avant de démarrer la RU. Celui-ci sera validé en même temps que le CR du CA d'aujourd'hui lors de la prochaine RU en novembre.

Ordre du Jour

- **Présence au Sommet de l'élevage**
- **Dernier points avant RU avec Louise Joly (IDELE)**
- **Catalogue des boucs**
- **Gestion des demandes de publications de petites annonces**
- **Pré-préparation AG du 9/12/23**
- **Questions éleveurs**
- **Résultats CL races petit effectif**
- **Sanction Olivia Leveneur**
- **Groupe FB Les Chèvres du MC**
- **Questions diverses**

SUJET 1: SOMMET DE L'ÉLEVAGE 2023

Pour des raisons sanitaires (FCO), il n'y aura pas d'animaux de race MC sur le stand car le protocole imposé par Anicap et Capgenes est beaucoup trop strict à mettre en place. DC et les membres du bureau ont donc décidé de renoncer à emmener des boucs sur place, tout comme la chèvre de Savoie.

Nous serons présents à travers Divagri qui nous a demandé en amont une belle photo de chèvre MC. Didier B. et Léo ont des invitations pour s'y rendre le vendredi 6/10 après-midi avec Julien, après la rencontre le matin avec Louise Joly dans les locaux de l'Idéle à Clermont.

SUJET 2: DERNIERS CALAGES RU IDELE/ARCMC PRÉVUE LE 6/10

Le bureau liste à nouveau les points à aborder le 6/10 avec Louise Joly (IDELE):

- **Inventaires**: nous rappelons que les demandes de MAJ doivent passer par l'asso que l'éleveur soit adhérent ou pas. Nous souhaitons aussi appeler les adhérents à MAJ leurs inventaires pour le 1 décembre de l'année, pour leur permettre d'être à jour pour la demande de PRM au printemps : Louise pourra-t-elle s'adapter à cette contrainte ? On rappelle ici notre engagement avec l'Idèle pour limiter très strictement l'accès à la base de données (document « acces »). Cet accès ne peut être que en CONSULTATION, et reste réservé à DC, DB et JC (pas de modifications). Il a été rappelé que Louise transmet la version Excel extraite de la base de données et que les inventaires sont ensuite envoyés en version PDF. C'est bien à un membre du CA d'envoyer ces versions PDF aux adhérents.

- **Livre de la race** : comment va s'articuler ce livre avec la base de données actuelle ?
- **Synthèse générale de fin d'année** : lui préciser les données que nous souhaitons y voir apparaître pour la présentation en AG (non précisées ce jour)
- **Génotypage, catalogue de boucs, coefficient d'originalité** : Julien rappelle l'importance d'avancer dans ce travail qui permettra à terme de sortir des risques de consanguinité liés aux pratiques actuelles et de créer du lien entre les éleveurs

SUJET 3: CATALOGUE BOUCS

La relance faite par Julien a porté ses fruits : 16 boucs sont inscrits au catalogue avec photos maintenant

SUJET 4: GESTION DES PUBLICATIONS DES PETITES ANNONCES

A propos du contrôle des photos lors de la publication des petites annonces et de la notion de standard de race: un problème a été soulevé, via notamment des réflexions de la part d'Olivia L. sur les réseaux, où des photos de chevrettes à vendre sur une annonce publiée sur le site de l'ARCMC avait visiblement des traits plutôt alpins qui ressortaient (ligne noire sur le dos). Léo propose de créer un groupe WhatsApp ou Messenger avec Julien/Didier Patrick et Léo pour être plus réactif et juger de l'appartenance au standard de la race avant publication des photos. DC transmettra l'annonce dès sa réception au groupe W ou M. De son côté Patrick veillera à la rapidité de la mise en ligne après échanges/validation du groupe.

SUJET 5: PRÉ-PRÉPARATION AG DU 9/12/23

Didier C. a réservé la salle au Puy comme l'an passé. Elle demande que le prochain CA du 16/11 soit entièrement consacré à la préparation de l'AG et que ce CA soit précédé d'une rencontre entre co-présidents.

SUJET 6: QUESTIONS D'ÉLEVEURS

- Les chèvres de la Forêt: Julien s'en occupe
- Sarah Riffard : une commission d'affectation est prévue
- Philippe Gibaud: inventaire toujours pas enregistré par Louise

SUJET 7: RÉSULTAT CL DES RACES À FAIBLE EFFECTIF



Question reportée car manque de retours des présents : Léo va comparer les résultats avec ceux des années précédentes , Didier B. rappelle que le soutien financier pour les éleveurs qui démarrent est important, Frédérique souligne que c'est Divagri qui peut financer.

SUJET 8: SANCTION OLIVIA LEVENEUR

Après des échanges où chacun a pu s'exprimer librement et en l'absence de Benoit et Floriane sur demande de Frédérique, il est décidé de rédiger un avertissement à Olivia Leveneur suite à ses propos cherchant à discréditer les responsables de l'association en lui précisant que toute récidive pourra entraîner une sanction vis à vis de l'élevage la Grange aux cabris . L'envoi de cet avertissement sera conditionné par un vote majoritaire des membres actuels du CA qui se fera en ligne et de manière anonyme (Didier C. s'en occupe).

SUJET 9: GROUPE FB "CHEVRES DU M-C"

On remarque peu de modération sur les posts dans ce groupe. Un concours interdépartemental et des concours photos sont en projet. De façon plus générale, il est constaté que les informations postées ou partagées sur la race ne semblent pas vérifiées. La gestion de ce groupe est faite par Loic Desfossés qui semble investi dans plusieurs autres groupes FB.

Il est décidé après échanges que nous apporterons des informations objectives sur ce groupe lorsque c'est nécessaire mais ne nommons aucun responsable de suivi de ce FB.

SUJET 10: QUESTIONS DIVERSES

Yves a représenté l'association à la Fête des Patrimoines et des Volcans à Aydat (63) le 10 septembre dernier. Pauline Bouchereau adhérente locale était venue avec 3 chèvres. Peu de contacts ont été pris.

Nous décidons de rembourser Yves pour ses frais de déplacement sur justificatifs

Fin de réunion.

La prochaine date de réunion du Conseil d'Administration aura lieu le

jeudi 16/11/2023 à 14h30